

Die hiesige höhere Bürgerschule hat in ihren oberen Klassen einen zweijährigen Cursus. Der chemische Unterricht beginnt mit wöchentlich zwei Stunden in Secunda. Nun läßt es sich nicht läugnen, daß dieser Unterrichtszweig besonders den Anfängern große Schwierigkeiten darbietet. Mehrjährige Erfahrungen haben mir die Ueberzeugung verschafft, daß diese Schwierigkeiten aber verschwinden, sobald die Schüler die wichtigsten chemischen Grundbegriffe sorgsam erfaßt haben. Um nun besonders in dem ersten halben Jahre das Nachschreiben in der Klasse zu vermeiden, wodurch die Aufmerksamkeit der Schüler ja immer getheilt wird, habe ich in den nachstehenden Blättern die wichtigsten chemischen Grundbegriffe zusammengestellt. Nach Auffassung derselben ist jeder Leitfaden, welcher dem Standpunkte der jetzigen chemischen Wissenschaft entspricht, mit Vortheil anzuwenden.

Frankfurt a. d. D. im Juli 1858.

Fr. W. Niedel.

